
 

個 人 質 問 議会事務局 

処 理 欄 

令和５年８月１８日 ８時３０分   受付 

質 問 順 位  第 １１ 番 

武豊町議会議長 青木 信哉 殿 

武豊町議会議員  梶田 進 

一 般 質 問 の 通 告 に つ い て 
令和５年第３回武豊町議会定例会において、次のように質問したいから通告します。 

質 問 事 項 質問の要旨(具体的にご記入願います) 

１．「ラーケーシ

ョンの日」の実

施について 

【趣旨説明】 

 愛知県の大村秀章知事は２０２３年３月１６日、保護者の休暇に合わ

せて子どもも学校を休める「ラーケーションの日」（郊外学習活動の日）」

を全国で初めて創設すると発表しました。児童生徒は登校しなくても欠

席とならず、年３日まで（今年度は２日）取得が可能な制度で、今年度２

学期以降順次、県立高校、特別支援学校、１９市町の小中学校でモデル事

業が始まります。 

 この事業は、愛知県が進める「休み方改革」プロジェクトの一環で、学

校は休みだが、企業の業種・職種や規模によっては保護者が祝休日、仕事

を行っていることも多く、家族と子どもが一緒に休日を過ごしつらいと

いう課題を受け、「ラーケーションの日」と「県民の日学校ホリデー」の

創設が決められました。 

 「ラーケーションの日」は、県立高校、特別支援学校と県内小・中学校

に通う学校を休み、保護者とともに家庭や地域で体験、探求の学び・活動

を自ら考え、企画・実行できることになります。 

「ラーケーションの日」を実施するには、保護者がラーケーションカー

ドに記載された趣旨を踏まえて子どもと相談し、メール等で学校に届け

ることで取得できるようです。年間３日まで取得可能で、まとめてとるこ

とも可能ということになっています。 

また、「ラーケーションの日」は校外の自主学習であるため、登校しな

くても欠席にはなりません。受けられなかった授業は、事前あるいは事後

に家庭で教科書等を用いて自習するとなっています。 

現職の教員から、「ラ―ケーションの日」導入によって、教育、生活上

でいろいろと問題が生じる可能性があると指摘されました。私自身も教

育の機会均等が保障されるのか、疑問もあることから、以下質問します。 

 

 



①  児童生徒の保護者が、原則、一週間前までに学校に計画を提出し、実

施することになるようですが、提出期間はどのように設定されます

か。 

②  「ラーケーションの日」の取得が、１クラスで取得人数が多くなった

場合の対処はどのようになりますか。 

③  「ラーケーションの日」取得で、同時期に多くの回数・人数がある場

合、授業の進め方が難しくなるように思われますが、どのような対応

を想定していますか。 

④  保護者とともに家庭や地域で体験、探求の学び・活動を考え実行する

こととなりますが、このような表現ですと狭い地域内での活動のよう

に思われますが、欠席可能な３日間プラス土日を利用して旅行するな

どが考えられます。このような活動も可能ですか。 

⑤  現在、子どもの貧困が６・７人に１人程度といわれています。特に、

母子・父子家庭の貧困率が高くなっています。 

また、勤務先の事情により、仕事を休めない保護者も考えられます。

このような家庭では休みを取って実施することは、事実上不可能とな

ることが考えられます。実施できない児童生徒への対応はどのように

考えておられますか。 

⑥  以上のように内容が多様になることで、担任の先生の負担は想像以上

に大きくなることが懸念されます。同時に「ラ―ケーション」を利用

することなく授業を受ける児童生徒への影響を少なくするために、ど

のような対応を考えておられますか。 

２．CCNC プール

たけとよ内の高

齢者福祉施設利

用について 

【趣旨説明】 

 CCNC プール内の温浴施設等の利用開始後１年が経過し、利用者数は計

画人数を超える利用がされるようになってきており、順調に利用されて

いるようです。しかし、高齢者福祉の観点から考えた場合、非常に利用条

件等が厳しくなって来ており、施設規模から考えるならば、まだまだ利用

者数は少ないと考えています。 

 その他、高齢者利用施設として考えて設計された施設の利用状況も再

考を要するものもあります。 

 高齢者福祉の観点から、温水プール内の施設の改善を求めて質問いた

します。 

【質問事項】 

①  施設ごとの利用者総数とそのうち占める高齢者人数はどのようにな

っていますか。（答弁は年間数でいいが、資料としては月ごとの数字が

頂きたい） 

②  カラオケ室利用が極端に少ない状況ですが、その主な要因はどのよう

なものがあると考えていますか。また、利用者数を多くするための手

立ては考えていますか。 

③  飲食スペースの利用者数について、計画見込み数と比べてどのように

なっていますか。 

④  これまでの高齢者福祉施設に対する予算からから見ると、温水プール

内施設に対する福祉対策予算が少ないといえます。高齢者福祉対策と

して増額を検討し、事業内容の充実をもとめます。どのような対応を

考えられますか。 

 


